

# LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences  
accessoires.

VOL. V.

MONTRÉAL, MAI 1891.

No 5.

## TRAVAUX ORIGINAUX.

### QUELQUES NOTES DE MON CARNET

#### **Les incisions chirurgicales du rein.**

Par M. le Dr G. B. Faribault (Montréal) Paris.

L'incision du rein dans un but chirurgical n'est pas une opération nouvelle ; aussi n'ai-je pas l'intention de parler ici de la néphrotomie en général, mais seulement dans certains cas particuliers. Cette opération trouve en effet son indication dans des circonstances très variables. Qu'il s'agisse d'abcès rénal, avec tumeur fluctuante faisant saillie à la région lombaire, ou d'hydroréphrose, de lithiase ou de kyste c'est toujours l'incision du rein qui s'impose tout d'abord. Mais la nature du mal doit varier la nature du remède. La même incision et le même traitement consécutif seront-ils employés indifféremment dans toute intervention chirurgicale sur le rein ? Evidemment non. Ici, plus que partout ailleurs, l'opérateur devra approprier cette intervention à l'état de l'organe qu'il aura sous les yeux. L'usage de l'antisepsie nous permet maintenant d'espérer des résultats dont la réalisation eut été, il y a peu d'années, regardée comme impossible. Aussi la conduite du chirurgien et surtout le pronostic de son intervention devront-ils varier sensiblement suivant qu'il pourra ou non opérer sur un rein aseptique et pourvu d'un uretère sain ou tout au moins perméable.